
20160321｜黃國昌｜司法及法制委員會｜資策會技服中心人員移轉 

祕書長：黃委員好。 

 

黃國昌：祕書長跟部長好，那個今天早上已經有非常多委員對我們現在要設置的

這個行政法人資通安全科技中心提出過很多的質疑，我相信在過去這段時間當中，

很多長期關心國內整個資安體系的學者，在報紙上面所發表的評論，甚至包括現

在這個中心其中的一名董事也是我們中研院的院士，今天在接受自由時報的訪問

的時候的一些看法，我相信祕書長跟部長都看了。 

 

我現在要比較針對一個比較具體的問題就是說，剛剛有委員，剛剛周委員有

問到就是今天這個臨時提案A案說：新聘的人要凍結，但是你們現在已經聘了118

個人是不是？ 

 

祕書長：115位。 

 

黃國昌：115位，那本來在資策會下面的技服中心的人員是不是全部都移過來，

那請問你們這個人事的聘案什麼時候完成的？ 

 

部長：我們去年那個聯席會議就是要求說原來的… 

 

黃國昌：沒有啦，我現在要問的是人事的聘案什麼時候完成的，具體的日期。 

 

官員：委員我們目前這個人事的聘案正在還在處理中。 

 

黃國昌：等一下等一下，你說還在處理中是？已經完成了聘任的程序還是還在處

理中？ 

 

官員：還在處理中。 

 

黃國昌：所以還沒有完成嘛。 

 

官員：是。 

 

黃國昌：那所以今天這個A提案是不是包括所有沒有完成的人員都要凍結，還是



你們主觀上面的解釋是只要在處理中沒有完成的都可以繼續把他聘完？ 

 

官員：報告委員，我們的因為當初的所有的資策會的人員的離職是定在3月31

號。 

 

黃國昌：所以他們現在還在資策會下嘛。 

 

官員：是。 

 

黃國昌：現在還不是這個行政法人所聘的人員嘛。 

 

官員：是，那因此今天的A提案在人事還沒有完成以前應予先凍結，包不包括資

策會裡面的那些人，我現在要具體問你的問題就這樣，因為剛剛有委員問，你們

給委員的答案是說：那個東西都已經聘完了，然後好像讓今天的A提案不會及於

那些人，但是這件事情要問清楚，過去的這段時間這麼多人提出了這麼直接的質

疑，今天有委員提出了這樣的提案，剛剛也通過了，但是我們在這個提案的射程

範圍一定要把它搞清楚，也就是在資策會技服中心的人到目前還沒有完成聘案的

程序對不對？ 

 

部長：剛剛委員這個問題，關於新聘的人員就是當然不是現在在處理的，這個就

是柯委員他有跟我討論過，就是原來的人就是把他用… 

 

黃國昌：等一下等一下你說原來的人不算新聘的人員，請問原來的人他們本來，

現在所屬的契約關係任職在哪裡？他們現在是不是任職在資策會？ 

 

常務次長：對。 

 

黃國昌：那我再進一步問，現在既然任職在資策會的話，對這個行政法人來講算

不算是新聘人員？當然算新聘人員啊。 

 

常務次長：我們現在是用移轉，不是用新聘。 

 

黃國昌：你說從一個資策會那邊的私法人移轉過來這邊的行政法人，你用的概念

是移轉喔？ 



 

常務次長：對。 

 

黃國昌：那個你們把聘那些人的契約… 

 

常務次長：有一些行政程序… 

 

黃國昌：等一下，把聘那些人的契約今天開會結束以前可不可以提供一份出來？

因為我今天第一次聽到這麼新穎的法律概念，在私法人下面所聘的受僱人員，用

移轉的方式到行政法人來，請你們把契約先提供出來好不好？ 

 

常務次長：可以。 

 

黃國昌：好，第二個，你們今天在業務報告裡面去提說：按照立法院上一次大院

的決議說要原班人馬團進團出，你們今天在科技部的報告裡面是不是這樣寫的？ 

 

常務次長：沒有錯。 

 

黃國昌：我現在要問的是，所謂團進團出原班人馬，本院，因為你在報告上面是

寫大院嘛，本院何時做過這個決議？ 

 

常務次長：是建議。 

 

黃國昌：誰的建議？ 

 

常務次長：我們再查一下那個… 

 

黃國昌：我可以直接跟你講啦，會議紀錄我已經全部看過了，只有一個人這樣講，

叫呂學樟，其他委員會，在那個委員會既沒有做成決議，更何況是本院要求你們

這樣子做，只有一個人這樣講，在會議進行的過程當中他發表他的個人的意見，

結果你們把他個人的意見拿來當令箭直接不用透過任何的審核程序，原班人馬就

要移過來，如果今天資安的事件是這麼重要的事件，可以用這麼草率的方式來應

對嗎？ 

 



我再具體的問一下，你們現在正在辦理當中，現在我們剛才已經釐清楚了，

都還沒有做完，你們現在正在辦理當中，所謂資策會技服中心移轉過來的行政法

人，請問你們要不要接受他的移轉，你們考核的標準是什麼？ 

 

常務次長：我們原則上當初就是希望我們不放棄既有的這些技術人員。 

 

黃國昌：所以現在裡面所有的人在沒有任何客觀考核標準的情況之下，因為上一

次有委員這樣提要團進團出，所以就原班人馬不用經過任何的考核，沒有任何的

標準就直接接受了是不是這樣？ 

 

常務次長：因為他是原先的既有人員，所以我們認為這些人都是非常優秀的。 

 

黃國昌：本來的技術人員是資策會聘的，資策會是一個私法人，今天一個行政法

人，這麼重要資安把關的工作，你們沒有任何客觀的考核標準就按照一個委員這

樣子講，就整班移過來？ 

 

常務次長：也不是，因為他本來就是這一個單位技術把他法人化… 

 

黃國昌：沒有，不好意思啊，因為我時間到了，我也不好意思耽誤其他委員的時

間，等一下可能會有其他委員接力下去，但是我在這邊表明一個態度，今天的A

提案，第一個提案你們沒有聘任完成的人通通都包括在裡面，哪有現在開始跑，

程序還沒有完成的，就算已經進來的，不可以這樣做。 

 

常務次長：因為當初的性質就是原來的人員盡量到這個行政法人。 

 


